



NOTICE

SUR

UN TRIPTYQUE D'AMBIERLE

(LOIRE),

ATTRIBUÉ A VAN-EYCK.

L'église d'Ambierle (1) (arrondissement de Roanne, département de la Loire) dépendait d'une ancienne abbaye de Bénédictins soumise à l'Ordre de Cluny et réduite en Prieuré

(1) On ignore complètement à quelle époque remonte la fondation première de l'abbaye d'Ambierle (*Amberta*) ; seulement il résulte d'une charte de l'empereur Louis IV, dit l'Aveugle, qu'en 902, cette abbaye dédiée à saint Martin, et sise dans le Roannais (elle a depuis fait partie du Lyonnais) possédait 30 *maz* ou villages, dépendants de sa directe. L'empereur, sur la recommandation du duc Willelme, en donna l'investiture à deux seigneurs séculiers nommés Bernard et Theutbert (*);

Trente-six ans après (938), saint Odo, abbé de Cluny, toucha si vive-

(*) *De la Mure, Hist. ecclés. du diocèse de Lyon*, p. 294.